

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX. NUM. 3342 LA MAÑANA. MADRID, MARTES 26 DE MARZO DE 1867. OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

En vista del crecido número de expedientes que todos los días se remiten al ministerio de la Gobernacion por las dependencias provinciales con el objeto de justificar servicios para obtener la Cruz de Beneficencia, refiriéndose en su mayoría á sucesos ocurridos con ocasion de las enfermedades epidémicas que afligieron al país en distintas épocas, y con especialidad durante la invasion del cólera-morbo en los años de 1864 y 65, se ha dispuesto que no se admitan ni cursen nuevos expedientes ó propuestas formuladas por servicios prestados con motivo de las pasadas épocas de epidemia, que en su día fueron ya objeto de detenido y amplia recompensas; y que á su vez los gobernadores tampoco dispongan de la instrucción ni remision de los que se hallen en tales condiciones, y que al verificarse por otros hechos que se funden en servicios legítimos y notorios que por sus circunstancias merezcan ser premiados con esta Cruz, se subordinen en la formacion de expedientes al pensamiento que presidió á su fundacion.

En real orden del ministerio de Hacienda de 13 de marzo corriente, señalando derechos al salitre, inserta en la Gaceta de anteaño, se ha padecido la equivocacion de señalar en los derechos 2 escudos 600 milésimas en la bandera nacional, en vez de 2 escudos 700 milésimas, que son los fijados en dicha real resolucion.

La tripulacion de la escampavía *Donostiarra*, del apostadero de Santander, aprehendió en la noche del 12 del actual en Arzu los bucos de géneros. La barquilla auxiliar de la escampavía *Juvenciolo*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la noche del 17 en la habia del mismo punto una barquilla con 23 bullos de la baco.

La Gaceta de ayer inserta exposiciones á S. M. de la Junta superior de archivos y bibliotecas, el arzobispo y cabildo de Tarragona, los obispos de Zamora y Jaen, los diputados provinciales de Sevilla, el consejo provincial de Santander y los ayuntamientos de Jerez de la Frontera, Gerona, Medinaceli, Huelva, Villamayor de Santiago y Pedroñeras.

La temperatura de anteaño osciló en Madrid entre los 6 y 13 grados. La direccion del viento fué constantemente O. y S. O.; la lluvia 1'4 milímetros y la evaporacion 3'0.

En provincias la temperatura mas baja fué de 8 grados en Soria y Burgos. No llovió en ninguna provincia, segun los partes oficiales.

En la Caja de ahorros de Madrid ingresaron ayer 118300 rs., y se devolvieron 162719.

El Sr. Nogaret, hablando de los indios, dice así en un artículo de la *Patria*: «Os contaré un rasgo del carácter indio que prueba cuántos años han de pasar aun para sacar á este pueblo del estado de servidumbre á que los han acostumbrado durante tantos siglos los principes mogoles.

En una reunion de indigenas y europeos se propuso decidir á votos una cuestion:

—Yo, gritó el primero uno de los rajahs presentes, soy de la opinion del señor presidente.

—Pero el presidente, le objetaron, no ha hablado todavía.

—No importa, yo soy siempre de la opinion del señor presidente.

—Esto es lo que se llama tener el valor de sus opiniones.

La coronacion del emperador de Austria como rey de Hungría se verificará probablemente á mediados de mayo.

En París no se abandona el proyecto de reformar los límites de Francia, anexionándose á ella la Bélgica y los países del Rin tal como estaban á principios del pasado siglo. Un miembro del consejo privado del emperador ha sometido á este un plan cuyas conclusiones son las que hemos indicado. Es preciso reconocer, dice el autor del proyecto, que si todo vuelve á ponerse en Europa como estaba antes, la Francia, vencida é invadida dos veces, no hubiera sido tratada muy duramente. Pero las cuatro potencias, sus rivales, se han engrandecido mucho y han tomado contra ella las precauciones mas amenazadoras. Una triple linea de fortalezas creada en los Países Bajos forma, para los ejércitos enemigos, un vasto campo atrincherado como ofensivo y defensivo á la vez cerca de la frontera del Norte, la mas vulnerable y la mas aproxima-

da á París. Otro sistema de plazas fuertes no menos formidable ha sido establecido á Este entre el Mosela, el Rin y la Sarre. En fin, sobre las dos riberas del Rin se han levantado grandes fortificaciones, campos atrincherados y puntos de operaciones. Europa no ha despreciado nada para tener un medio para impedir una invasion francesa en Bélgica y hacia el Rin. La corta distancia entre París y la frontera, que son seis ó siete marchas en un país llano, es un peligro tanto mayor, cuanto que, una vez perdida esta capital, Francia se creeria reducida á someter sus armas.

La *Nueva Prensa* libre de Viena asegura que el presidente del consejo de Ministros turco, Fuad-bajá, contestando al consejo que daban las grandes potencias á la Puerta de ceder la isla de Candia á Grecia, ha dicho que le era imposible presentar semejante proposicion al sultan.

El Sr. Gladstone ha publicado una circular invitando á los miembros del partido liberal en la cámara de los Comunes á que se reuniesen en su casa el 21 de marzo.

Parece positivo que Chile ha firmado con los ministros de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos un convenio aceptando la tregua de seis meses, para que durante este tiempo tengan lugar en Washington las negociaciones de una paz definitiva entre España y las repúblicas del Pacifico. No se sabe si el Perú ha firmado ya igual estipulacion.

La *Correspondencia* provincial de Berlin dice á propósito del tratado de alianza ofensiva y defensiva de Prusia con Baviera y Baden, que la linea del Meino es divisoria para la unidad nacional, y que el poder de la nacion alemana está hoy mas sólidamente fundado que nunca, debiendo ver Alemania y Europa en ello un sintoma de paz.

En las elecciones para la dieta de Bohemia ha triunfado casi completamente el partido nacional, siendo reelegidos casi todos los miembros de la Dieta anterior.

La *Presse* de Viena dice que no hay motivo alguno para temer que fuerzas serbias violen las fronteras de Bosnia.

renunciándose por consiguiente á reunirse en dicha frontera un cuerpo de observacion austriaca.

La junta de gobierno del colegio de abogados de Valencia, presentó el viernes la renuncia de sus cargos, pero la junta general no la admitió, dándole su voto de gracias.

Los navieros, capitanes de buques, pilotos y patrones de todas las embarcaciones surtas en el puerto de Santander, han sido invitados para que informen lo que crean conveniente acerca de cuál pueda ser el mejor punto de aquella costa para establecer un puerto de refugio.

No se ha recibido aun el texto del discurso en que el Sr. de Bismark trató la cuestion del Luxemburgo y de las relaciones de Prusia y de Holanda; pero vemos por un nuevo resumen de la sesion, que á la vez que desmentia el rumor de amenazas hechas por su gobierno al gabinete de la Haya que negaba que la Prusia hubiese pedido nunca la entrada del gran Ducado en la Confederacion del Norte, que consignaba que la admision del Luxemburgo en esa confederacion provocaria una cuestion europea, el ministro del rey Guillermo no se ha explicado sobre la evacuacion de la capital de aquel pequeño país. Los prusianos están en Luxemburgo, y en tanto que allí permanezcan no necesitarán suscitar la cuestion de las relaciones del gran ducado con la Alemania del Norte, porque la posesion de aquella gran fortaleza pone el país entero á su discrecion.

De Ven de Florencia que los Sres. Ricassoli y Rattazzi han celebrado muchas conferencias, dan lo estas lugar á comentarios del público, que cree en la probabilidad de la entrada del señor Rattazzi en el gabinete actual.

Dos periódicos de Viena, *La Nueva Prensa* y *La Prensa*, tratan la cuestion de los tratados de alianza entre Prusia, Baviera y Baden. El primero de estos dos periódicos se pronuncia en favor de la alianza austro-prusiana; y el segundo dice que los referidos tratados no son atentatorios á las estipulaciones de Praga.

En los círculos bien informados de

Berlin se pretende que el presidente del Parlamento de la confederacion del Norte tomará por sí mismo la iniciativa para la emision de un proyecto de Confederacion. El presidente propondrá ó hará proponer por los miembros conservadores la reduccion del presupuesto ordinario á tres años, y del de la guerra á seis.

El viernes salio del puerto de Gracia navegar por las aguas de la costa, el vapor de guerra *Vigilante*.

Segun noticias de Haiti del 23 de febrero recibidas por el vapor de las Antillas, llegado á Southampton, en la noche del 22 del mismo mes tuvo lugar una tentativa á mano armada contra el palacio nacional, habitado por el presidente Geffard. Esta tentativa, que tenia por objeto secuestrar al presidente, fué rechazada por este al frente de los artilleros de su guardia. Los agresores iban capitaneados por un senescal político llamado Próspero Elias, á quien el presidente habia amnistiado, y por su hijo. Uno y otro fueron muertos en la fuerza Lamarre, donde se habian refugiado.

Se desmenten en Berlin la noticia dada por los periódicos de Viena, de que las negociaciones para el tratado de aduana austro-prusiano se reanudarán en breve. Por el contrario, se asegura que dichas negociaciones están abandonadas desde hace mucho tiempo.

Los periódicos barceloneses han insertado un telegrama de Nueva-York, en que se participaba la noticia de haberse iniciado en alta mar el vapor *Andalucía*. Como parece haberse creído por algunos, en razon de su nombre, que este buque que era español, advertimos que la confidencia es infundada. El *Andalucía* pertenece á una compania inglesa.

Varios jóvenes de Badajoz, de los comprendidos en el sorteo, que para reemplazo del ejército, se ha de celebrar el próximo mes de abril, han formado una sociedad, con objeto de auxiliarse mutuamente para redimir del servicio á aquel que de los asociados toque la suerte de soldado.

De 1863 á 1865 habia en Rusia 336 fabricas de azúcar. La produccion ha pasado de 48 millones de kilogramos. Los derechos que ha cobrado el Estado ascendieron á 2,460,000 frs. El gasto en

24 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. LAS VOCACIONES 21

millas. Y sin embargo no puedes figurarte lo que era en su vida íntima aquel mismo hombre que hasta solia ser agradable en sociedad. Su esencia de sorpresa con un golpe inesperado: su despotismo no se satisfacía con el daño á medias: se elevaba hasta la crueldad. Cuando entré en su habitacion, oírdo, trémulo, acababa de almorzar y fumaba con esa beatitud que parece indicar una salud envidiable y una conciencia pura.

Sentado en un gracioso sillón, teniendo delante la mesita en que aun se veian los restos del almuerzo, respirando la abundancia, el lujo de que se rodeaba y que embellecía aun mas aquella mañana el magnífico sol que se introducía por el balcón entreabierto, parecía como que esperaba la visita de un amigo de confianza para completar el cuadro de su bienestar.

De pie, en medio de la habitacion, y sin atreverme á hacer el mas mínimo movimiento, por no cometer una torpeza, estaba yo.

Aquel en que me hallaba en su gabinete de recreo. No se veía allí la prosaica mesa de despacho, ni los clásicos estantes: todo era nuevo, moderno, artístico. Junto al balcón habia dos estatuas de mármol, cuya desnudez me hizo bajar los ojos ruborizado; en los ángulos, cilindricos pedestales sostenian animales disecados, raros unos, grotescos otros, y algunos de extraordinaria belleza.

Cubrian las paredes cuadros de gran mérito, entre los cuales recuerdo que me impresionó una *Magdalena*, no solo por su hermosura, sino por la expresion del semblante, expresion de inefable amor, de dulce arrobamiento, al que iba unido cierto dolor, el dolor del arrepentimiento que le habia ennoblecido y santificado.

Los bucos de las puertas se engalanaban con blancas coladuras. El sofá, las butacas y los cojines estaban forrados de seda verde. En el balcón habia flores. En la mesita de sándalo donde habia almorzado ardía una lamparilla para encender el cigarro, que despedía balsámico olor.

Jamás habia yo entrado en aquel santuario: todo me pareció portentoso, á pesar de no haberlo pedido examinar, el primer golpe de vista me deslumbró.

Tremulo, pues, indeciso y turbado,

hubiera permanecido en medio de la habitacion toda mi vida, si mi tio no me hubiese hecho sentar en una butaca con tal amabilidad y tan insinuante voz, que sentí una especie de remordimiento por haberle creído malo y egoísta.

A pesar de los sobrios muelles de las butacas, asento extraño para mí, parecíanme sembradas de alfileres; de tal modo me aguijaba el deseo de saber á donde conduciría aquella audiencia extraordinaria.

Así que estuvimos bien acomodados enfrente uno de otro y que mi tio me hubiese oído un cigarro, que rehusé, ahuecó la voz y con aquel tono de suficiencia, con aquellas pretensiones de condicion de que tanto te has burlado, me dijo:

—Sabes las causas de la decadencia del imperio romano?

Fué tanto lo que me sorprendió aquella intempestiva pregunta, que aunque pudiera haber contestado que sí, contesté negativamente con la cabeza.

Mi tio frunció el entrecejo como disgustado, y añadió:

—Pues entonces, ¿qué has hecho durante los años que te he dado educacion en mi casa?

Quedémele mirando fijamente, con mirada como de reconvenccion y amargura, pero sin contestar palabra.

Volví á dulcificar la voz y prosiguí:

—A pesar de que debía enviarte á la señora Justina para que empezase á desmontar el terreno de tu ignorancia, quiero, puesto que viene al caso, contestar por tí á mi primer pregunta para ir al punto que me propongo.

Creí mi estraneza con este exordio, y presté atencion.

Mi tio continuó.

—Aparte de cierta causa necesaria para el desenvolvimiento del genero humano, y sin considerarla como un acontecimiento inherente al progreso que se estrellaba en sus instituciones centralizadoras, en la tiranía de los gobernantes, en la tiranía de particulares tan opulentos como Maorino, en el poder del ejército, en los impuestos excesivos, en la lucha de las religiones, y por último en las repetidas invasiones de los bárbaros que derrocaron al fin á aquel coloso que tenia su base en la ciudad eterna, coloso caído que no pudo resistir la tromba inmensa de hombres salvajes, sí, pero valientes, enérgicos, de músculos de acero y de costumbres puras y

hermoso periodo de transicion en la vida del hombre; adolescencia.

No habia salido aun de la infancia y ya era desgraciado. Medité, sufrí, y de repente me hallé hombre.

Por eso soy bueno: los buenos, Agueda, no se forman sino en la tierra del dolor.

Porque el dolor trae lágrimas y las lágrimas fecundan el mas ingrato de los terrenos... hacen producir flores á las arenas.

Dispensa el continuo sentimentalismo de mi pluma; al par que me confieso, quiero desahogar el alma de sus amarguras. Tal vez las causas de estas amarguras no sean realidades; pero cada hombre vive en el mundo de su cabeza, y solo lo que en ese mundo existe es para él una verdad.

Continúa, pues.

A los once años entré en el periodo de la virilidad, y hasta los diez y ocho viví aislado, solo con mi pensamiento y bajo el peso del odioso carácter de mi tio. Tú le conoces, Agueda; tú conoces ese espíritu obstinado, soberbio, grosero, basado en un cinismo repugnante y en la carencia absoluta de toda idea generosa; tú sola podrás comprender lo que ha pasado.

Considerándome como una carga pesada, puesto que lo habia sido encomendado en el lecho de muerte de su hermana y carecia de bienes de fortuna, me miraba con el mas soberano desdén y nunca, á pesar de ser solo y opulento, se le ocurrió emplear un óbolo en la educacion de su imbecil sobrino. Nunca, pues, he conocido ese cambio de afectos y amistades, esos placeres, que tan grato es recordar, del compañerismo de las aulas.

A pesar de todo, esos siete años no pasaron vacios, desnudos de acontecimientos por mi corazón.

Las primeras emociones, los primeros latidos de amor me los inspiraron mujeres de quienes casi no me acuerdo; solo sé que merecian bien poco. El alma de un joven es capaz de hermoear aun á la misma senectud. El día que cumplí los 17 años fué un gran día que hizo época en los fastos de mi historia. En la casa de mi tio habíame destinado un cuarto pequeño, húmedo, solitario, allí en un estreño, á espaldas de la casa. Bajo su humilde techo he cobijado y acariciado en mis noches de insomnio tan grandes ideas, tan magnificas ilusiones,

que á su lado son pobres cabajas los palacios encantados de las *Mil y una noches*.

El cuarto tenía una ventana que daba sobre un corralillo cuya mitad, y esta era la que caía bajo mi ventana, se hallaba protegida por un emparrado. Al otro lado de este formaban caprichosa perspectiva los jardines, tapias y tejados de las casas vecinas.

¡Qué deliciosos perfumes me han embriagado durante esos siete años de mi estancia en Sevilla!

Tu no puedes figurarte lo que es el ambiente de esa hermosa perla de Andalucía; no puedes tener una idea del encanto que en el alma vierten la serenidad de sus noches y la alegría de su día.

Luego, Sevilla está sembrada de jardines; y en sus plazas y paseos ostentan sus verdes hojas y frondosos ramajes un inmenso número de acacias y naranjos, árboles que se cuajan en la primavera de blancos ramos cuyos perfumes no tienen rivales.

Una en tu imaginacion todas estas cosas que tanto predisponen á la voluptuosidad, añádeles las gracias proverbiales de las hijas de Bétis que sin cesar herian mis ojos, y borboteaba todo en conjunto con mis diez y siete años, mi aislamiento y mis melancolías, y dime si su efecto podía hacer otra cosa que despertar en mi alma una sed de amor inextinguible.

Pues bien; el día que cumplí los diez y siete años, brilló para mí la primera aurora de ese sentimiento.

Allá, en frente de mi ventana elevábase una pared alta, lisa y sin mas huecos que un intersticio que un agujero ó tragalujo, cuyo diámetro apenas llegaría á dos pies. Para llegar á esta pared no habia otro camino que pasar por encima del emparrado, y atravesar dos tejados pequeños unidos por una tapia bastante ancha que me limitaba uno de los jardines vecinos.

Habíame levantado aquella mañana de pésimo humor, habia pasado el día encerrado, sin ver, ni dejarme ver de nadie; habia resuelto en mi mente milagrosas cuestiones metafísicas, habia llorado, y cuando llegó la hora del crepúsculo, esa hora de suprema melancolía, fatigado de tantas meditaciones, rendido de aquel continuo trabajo del pensamiento, ahogado por el exceso de sensibilidad que carecia de objeto en que emplearse; cerré los ojos, y recostado en el marco de mi ventana estubo un rato en

combustible ha sido de 8.000.000 de frs. Los trabajadores empleados fuer n 30304 hombres, 10.773 mujeres y 4045 niños.

Dice el Diario de León que la está terminado el samborombón de mimbres que para exponerlo en París ha hecho el jardinero de San Francisco de aquella ciudad, don Juan Guder. La obra es tan notable al decir de aquel diario, como notable es la caja que lo contiene y que está hecha también de mimbres.

Según la memoria que acaba de publicar la junta municipal de beneficencia de esta corte, relativa a la invasión cólera de 1865, resulta que los atacados y socorridos por los facultativos del cuerpo durante dicho período, ascendieron al total de 4348. De estos, solo dos fueron invadidos en agosto, 456 en noviembre, 3421 en octubre y 469 en noviembre. De la misma memoria se desprende que los hombres invadidos por el mal reinante entonces, fueron 1495; 2050 las mujeres, 397 los niños y 406 las niñas; que 503 eran de primera infancia, 300 de la segunda; jóvenes 737, viriles 1989 y viejos 819. Las defunciones ascendieron al total de 611.

Se encuentra hoy en Londres un alemán, llamado Winkler, que está escitando la admiración general por la rapidez y seguridad con que resuelve a la memoria los problemas algebraicos más difíciles y las operaciones aritméticas más complicadas.

Escritas doscientas cantidades y leídas que se son dos veces, el Sr. Winkler las repite al momento, ya en el mismo orden, ya empezando por el fin, ya por el medio, a gusto del que propone. Si se le plantea una suma de diez sumandos de diez ó quince cifras cada uno, si se le pide el producto de diez cifras, multiplicadas por ocho, si se le proponen cuestiones algebraicas de segundo, tercero y quinto grado, dos ó tres minutos bastan al Sr. Winkler para resolver mentalmente la operación más complicada. Uno le pidió la descomposición de 20,037 en cuatro cubos, y sin dejar de tomar parte en la conversación, trascurridos pocos momentos, el Sr. Winkler dió las cuatro cantidades 576, 8,836, 10,000, 625 como los cuatro cubos cuya suma da 20,037. Un solo momento le bastó para indicar la raíz vigésima primera de 10.

Una correspondencia financiera de París da curiosas noticias sobre la fisonomía de la Bolsa en la última semana.

La falta de negocios producida por la influencia del temor de guerra y de los sacrificios con que la proyectada organización del ejército amenaza a la Francia ha producido cierta firmeza en los vendedores, lo que pudiera llamarse cierto endurecimiento en el terreno por las

mismas pisadas de los bursistas al recorrer el campo de la especulación con objeto de moverlo en este sentido. Los bursistas en vista de que se rehacia el espíritu de los vendedores que de tímidos se convertían en firmes y de firmes en audaces, han ensayado otro sistema, el de espantar a los pocos compradores.

Todo lo que se puede esperar es que la Bolsa se mantenga con la firmeza necesaria para no llegar a la depreciación de los valores que tantas ruinas produciría; por que en cuanto a recobrar su antigua actividad los negocios hay dos causas poderosas que se oponen; una, lo descontentadizo que se han hecho los especuladores, mal acostumbrados con los inusitados beneficios que el ágio industrial ha producido estos últimos años, que les hacen mirar con desden la modesta renta de los títulos de la deuda pública, y esto pasará dentro de algunos meses, cuando se convengan de que no volverán sus buenos tiempos. La segunda es que la Bolsa no entrará en su estado normal hasta principios de 1868, es decir hasta la época en que se hayan resuelto todas las complicaciones que hoy hacen temer la perturbación de la paz.

La diputación provincial lleva ya muy adelantado el estudio del presupuesto adicional, en el cual, como en el ordinario, ya terminado, se propone hacer cuantas economías sean posibles.

Parece que ha pasado a la academia de San Fernando para que emita su dictamen el expediente relativo a la adquisición de cuadros por cuenta del gobierno propuesta por el jurado de la exposición. En una carta que recibimos firmada por un amante de las bellas artes se nos ruega indiquemos el pensamiento de que el gobierno no debería adquirir sino uno ó dos cuadros, recompensar a los autores más notables con algún premio pecuniario y dejarles en libertad para vender sus obras como mejor puedan.

La academia matritense del notariado ha nombrado académicos de mérito a D. Pedro Clarós y D. Benigno de Cafranga, catedráticos del notariado en la universidad Central.

Dice la Gaceta del Notariado: «El número de abogados de que consta actualmente el colegio de Madrid es el de 1895, de los que solo ejercen 605.

El número de pleitos que suben a la audiencia no llega, de seguro, en ningún año a razón de dos pleitos por abogado de los que ejercen, contando los de pobres, que son dos terceras partes lo menos.»

La extracción de vinos hecha en el mes de febrero último desde Jerez de la Frontera y el Puerto de Santa María, ascendió a 137312 arrobas, de las cuales

corresponden al primer punto 90982, y al segundo 46380.

Los países para donde se han exportado y cantidad que a cada uno corresponde, han sido: para Inglaterra, 123652 arrobas; Francia 5278, Estados Unidos y Montevideo 2068; Bélgica y Holanda, 2057; Dinamarca y Portugal, 160; Hamburgo, 4097.

Ha fallecido en Torralba, provincia de Cuenca, a la edad de 99 años, el respetable farmacéutico D. Cayetano Crespo.

Por el juzgado del Centro se sigue causa contra cierta aparente señora que ha intentado llevar a cabo una considerable estafa en varios comercios de los más importantes de esta corte. Parece, según se nos ha referido, que deseara ajustar en 18 duros diarios hapues de ajustar en el hotel de Inglaterra, antes fonda de la Vizcaina, para una rica familia que debía llegar, hizo llevar efectos de joyería y prendas de vestir por valor de muchos miles de reales.

Cuando los tuvo reunidos trató de llevarse los a pretexto de enseñarlos a cierta aristocrática dama y en la puerta de la calle despidió al criado metiéndose en un carruaje. Había ya sospechas de que la tal huested fuera una petardista y el criado siguió al coche hasta una casa de préstamos donde entró y donde fué detenida por un agente de la autoridad. La tal señora que por su aspecto exterior parece un personaje, quería cometer una estafa que pasa de 2.000 duros.

En la visita de cárceles del sábado un preso que se halla encausado por hurto como reincidente y que es ó finje ser casi imbecil, solicitó de los señores de la visita una gracia que no fué posible concederle. Púsose a llorar y apenas el tribunal volvió la espalda lanzose sobre el llavero que le encerraba y hubiere cometido un atentado a no acudir inmediatamente otras personas. En su consecuencia se le forma ahora nuevo proceso por este desacato.

Por efecto de las variaciones atmosféricas, rara será la familia, según el Siglo médico, que en la última semana no haya tenido algun enfermo con angina ó catarro nasal ó bronquial, fiebre catarral, pulmonía ó pleuresía, fiebre gástrica ó tifoidea, dolores reumáticos, neuralgia; y sobre todo los nerviosos pertinaz, que es el accidente más común. Tanto en los niños como en los adultos. Afortunadamente todas estas enfermedades son por lo común poco graves y no ocasionan la muerte sino en individuos ancianos ó debilitados por otros padecimientos.

Han fallecido D. Joaquin Aldir, primer profesor de farmacia de la beneficencia de Madrid, y D. Ignacio Amelle-

y Ponce, antiguo profesor clínico de la facultad de medicina de Cádiz.

Un enfermo de Nueva Orleans, abandonado de los médicos, ha pedido una consulta a un doctor inglés por medio del telégrafo trasatlántico. No sabemos si habrá conseguido alguna ventaja en su salud; por de pronto, le ha costado el consejo la friolera de 10000 duros próximamente.

El servicio médico de la exposición Universal de París se compondrá de 36 médicos, incluidos el jefe y siete médicos principales, cuyos nombramientos se han publicado ya. Será de su incumbencia prestar los primeros auxilios en cualquier incidente que ocurra, y asistir en sus enfermedades a todos los agentes franceses ó extranjeros que vivan dentro del recinto de la exposición. Para que nunca falten los socorros facultativos, se organizará una guardia permanente.

Se ha nombrado para el registro de la Propiedad de Aranda de Duero, en la audiencia de Burgos, vacante por fallecimiento del que lo desempeñaba, a don Tomás Bayo y Abellanosa, que sirve el de Medinaceli, propuesto en la terna.

En el teatro de Jovellanos se está ensayando para poner en escena a la mayor brevedad el juguete cómico nuevo y en tres actos titulado La Ultima moda.

Ha dejado de publicarse el periódico La Caridad, y se ha encargado de cubrir sus suscripciones La Cruzada.

La academia ha desechado el concurso proyectado por la diputación provincial de Toledo para la erección en aquella ciudad de cuatro monumentos a Garcilaso, Padilla, Mariana y D. Alfonso el Sabio, y de un panteon para hombres célebres; alegando, entre otras razones, los vicios de que el programa adolece.

En vista del informe de la comision de monumentos de Cádiz comunicada por la academia opondrán a la traslación de una verja de la Cartuja de Jerez, de cuyo informe hemos dado noticia en otro número, se ha dispuesto de real orden que la mencionada verja permanezca en el lugar que hoy ocupa.

Prepárase en el teatro de la Zarzuela un drama en dos actos, arreglado por D. Ricardo de la Vega del que se titula en francés Les Femmes compromises.

El conocido tenor de zarzuela D. Juan Salces se encuentra en Madrid de vuelta de su expedición a las provincias del Norte, donde ha recogido abundante cosecha de aplausos. Parece que se han hecho a este inteligente artista proposiciones ventajosas de parte de algunas empresas de provincias; el publico de Madrid le oíría con mucho gusto.

Segundo periódico. An la parte que este periódico se refiere a la azafrañada de la melancolía por el azafrañado superior. Se venden en esta corte y en todas las partidas, se consigue a un precio todo más bajo.

Con referencia a viajeros llegados de Alicante, hemos oido contar que el juego de aquella provincia, un lamentable acontecimiento. Supo el alcalde que había en una casa cuatro individuos sospechosos y quiso apoderarse de ellos acudido con algunos guardias civiles; pero los sospechosos se abrieron paso con las armas y se dice que de la reyerta resultaron algunas desgracias. Así lo hemos oido referir al menos.

Ayer ha habido capilla pública en Palacio con motivo de la solemnidad del día.

Creemos que las personas que piensen visitar la próxima exposición de París no han de llevar a mal que reproduzcamos las siguientes líneas que ha publicado un testigo mayor de toda excepción, como Le Siecle:

«Todos los pillastres, dice, del mundo entero, parece que se han dado cita en París para la exposición Universal. Muchos de ellos han llegado ya, y para no estar completamente ociosos hasta que les llegue la época mas a propósito de hacer su agosto, han elegido para sus ejercicios los salones de espera de los omnibus, en donde hay por lo común gran concurrencia. Anteayer, y en la estación que hay en el boulevard de los Italianos, la señora de C... estuvo hablando algunos minutos sobre el tiempo y sobre la lluvia con un elegante personaje de fisonomía y acento británico, que con toda su severidad inglesa debió sacar del bolsillo de su interlocutor una portamonedas que contenía la suma de 1125 fs. en oro y pilletes, y el cual desapareció pour jamais.»

A esta de no pocas humillaciones, dice un periódico, gana Lamartine la recompensa nacional que va a dársele. Sobre el desgraciado poeta llueven de todas partes los insultos y las mas soeces groserías. Uno de estos últimos días, sin ir mas lejos, en una casa donde se encontraban varios personajes políticos, un individuo de la comision que entiende en el proyecto de los 40000 fs, exclamó: «Lamartine es el pobre mas vergonzante y menos vergonzoso de Francia.»

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en el vecino imperio la siguiente carta:

Paris, 23.
Por un telegrama de esta fecha habrán ustedes visto que las repúblicas de

esa especie de embobamiento de las facultades morales que sucede a las grandes crisis de la vida, y a las que antecedo algunas veces, como si se las adivinase.

Subitamente abrí los ojos estremecido. Sentí vibrar en rededor mio, el aire, herido por un eco de extraordinaria dulzura. A su influjo, sentí que me transformaba.

Era una voz como nunca la había escuchado: una voz de delicado timbre, cuyas inflexiones parecían necesitar palabras de amor para desprenderse de los lábios. Voz de un ser perteneciente a otros mundos; voz que esclavizó mi espíritu al ser de donde emanaba.

Tras aquella pared lisa y alta, que no lejos veía, estaba ella: asomaba por el oscuro tragaluz la linda cabeza rubia, cuyos cabellos, peinados en bandó, formaban un marco brillante y suave al óvalo purísimo de su rostro.

Muchas veces te he hablado ya de ella y oscuro por lo tanto una descripción minuciosa.

En el momento de abrir los ojos, de darme cuenta de que existía, y que lo que oía era una voz humana, debí parecer un baveica, porque hasta mi rostro espresaria sin duda lo que un artista envidiaria para crear la estatua de la estupefacción.

Con una sonrisa entre cándida y maliciosa, una sonrisa enteramente infantil, volvió a repetir la pregunta que ya me había hecho.

—¿Son de Vd. aquellos rosales? Y con el dedo me señalaba los que ornaban las ventanas del ama de llaves de mi tio.

Yo me puse encarnado como la grana. Era evidente que pertenecían a la misma casa que yo habitaba; pero era tratado por los criados y especialmente por el ama como un ente sin significación, como un mueble que estorba, pero que no hay sitio en donde colocarlo; y por todo el oro del mundo no le hubiera pedido el mas mínimo favor.

Decir que no eran míos, era confesar mi nulidad en aquella casa, y bien sabe todo el que ha sido jóven lo que cuesta confesar semejante cosa a la mujer que por primera vez hace latir con inusitada violencia el corazón. Asegurar que me pertenecían era exponerme a tener que regalar una de aquellas rosas que escitaban otro de mis mas ardientes deseos.

Por otro lado el momento no era el mas apropiado para meditar la respuesta, y me hallaba tan turbado que, obedeciendo a la voz de mi conciencia que me gritaba la verdad, contesté con alguna precipitación:

—No sé... ¡a ver...! No, señora, no son míos.

—Lo siento, contestó ella, pues iba a felicitar a Vd. por tener tan bonitas flores.

Yo callé, y la jóven no volvió a dirigirme la palabra, aunque siguió largorato asomada a aquel improvisado balcon.

Al retirarse me saludó con la mano; yo le hice una profunda cortesía, quedando tan pensativo y absorto, que las diez de la noche me sorprendieron, sin advertir que estaba a oscuras.

Las cuatro palabras que se cruzaron entre la jóven y yo, dichas poco menos que a gritos, por efecto de la distancia, habían despertado la curiosidad de alguien; pues poco después de pronunciadas oí abrir con precaucion unos cristales como si tratasen de escuchar. Me hallaba tan preocupado que ni aun traté de averiguar de donde procedía el ruido: tanto más, cuanto que el que lo produjera se llevaba un solemne chasco.

Aquella noche me acosté temprano; por más que hacía no podía darme razón de la turbación que experimentaba. Aquella pregunta «¿son de Vd. esos rosales?» me estuvo zumbando toda la noche en los oídos. Cerraba los ojos; pero veía siempre el dulce rostro de la jóven, embellecido por su graciosa sonrisa. Ardíame la frente; y por más que invocaba el sueño, el sueño huía de mis párpados. Me dominaba una extraña inquietud que no carecía completamente de encanto, como ciertos dolores físicos que producen al mismo tiempo una sensación de placer.

Aquella noche fué noche de grandes meditaciones y hasta de malos pensamientos, pues se me ocurrió la idea de robar sus rosas a la señora Justina.

Por primera vez en mi vida me contemplé esteriormente. Por primera vez, advertí que nunca se me hacía la ropa proporcionada a mi cuerpo; pues los desechos de mi tio, arreglados como Dios quería, veníanme unas veces como conciencia de usurero y otras como escrupulos de mística beata. El que llevaba en aquella época era de los primeros, muy holgadamente hubiéranse podido

embutir en él dos individuos como yo.

No obstante, decía para mis adentros, esa encantadora niña parecía desear que trabajásemos conversación. Yo nunca le mirado hacia aquella pared; pero sin duda me la visto muchas veces en aquella ventana. Demostraba su pregunta cierta impaciencia por no haberme llamado la atención.

Sucedían a estas reflexiones otras menos halagadoras.

Yo había leído cuantos libros antiguos y modernos habían caído en mis manos; la pequeña biblioteca de mi tio había sido devorada mas de una vez; era la única distracción, el entretenimiento único de mi forzada ociosidad.

Pero la sociedad en que vivía era desconocida para mí: veíala a través de la imaginación, como un niño nacido y criado entre las nieves de los Alpes vé los ardientes cielos, los gigantes bosques, las abrasadas llanuras de los países tropicales, si alguna vez oyó referir a su nodriza las aventuras de Alroun-al-Raschid. Respiraba yo las costumbres de mi época, a la manera que el hijo de los hielos podría, cerrando los ojos, respirar, entre las magnolias y rosas del indico suelo, el perfume de la canela.

Muchas veces, durante aquella noche de insomnio, que forma época en la historia de mi vida, me hice las siguientes preguntas:

¿Hablarán y discurrirán las personas que conmigo seozan por las calles como los personajes de mis queridas novelas? ¿Descurrirán como mis favoritos filósofos? ¿Existirá para hablar con las mujeres un tecnicismo particular del que no tengo ni la mas remota noción?

Esta última hipótesis me parecía muy probable.

Encontraba tan poca analogía entre la misión del hombre y la mujer en nuestras sociedades modernas, vivían tan separadamente en el círculo cada cual de sus deberes, que decía para mí: es imposible que la lengua que relacione a los individuos de un mismo sexo sea comprensible para los del otro.

Como comprenderás, querida Agueda, no iba muy descaminado. A mas de ese dialecto de chismografía, de modas, de teatros, que es el de las damas en las grandes capitales, existe el de la galantería, que es el del hombre y la mujer en todas partes. Algo se me alcanzaba de esto por las novelas: pero su cultura me parece llena de afectación y cierta

voz de buen gusto gritaba dentro de mí instinto que en el trato común de las gentes parecería tal lenguaje ridiculo, por lo estudiado.

Procedían estas ideas de una que yo había enclavado en mi frente; la de acercarme a aquel angel de rubios cabellos, que se me había aparecido como el de mi salvación, cuando bogaba en el proceloso mar de los deseos comprimidos, de las aspiraciones soberbias, de la soledad horrible. Aquel mar había calmado a su vista, pero aun no divisaba la tierra, y los recursos con que contaba, eran tan míseros, tan nulos, que el considerarlos aumentaba la fiebre de mi desesperación pasada.

Cuando rayó el día llevaba ya escritas un millón de cartas en mi imaginación; ninguna, empero, me había dejado satisfecho.

El modo de hacerla llegar a sus manos no me inquietaba; tal vez tampoco su redacción, aunque le daba mucha importancia de la que tenía; pero... ¡y la primera entrevista que tuviesemos! Esa fué la peor de mis pesadillas.

Levantéme: paseando por el pobre cuarto continué las mismas reflexiones que me agitaron en la angosta cama.

Mas la inquietud acrece. Témia y deseaba que se iluminase con aquel delicioso rostro el fondo oscuro del tragaluz que campeaba en la alta pared vecina.

Aquel tragaluz parecía atraer mis ojos de tal manera, que aunque paseaba en todas direcciones por el aposento no se apartaban de él un solo momento.

A eso de las diez vintoner a doce me de parte de mi tio que fuese a su habitación, pues deseaba hablarme.

Era esto tan raro, tan desusado, tan fuera del orden establecido que permanecí un rato parado, con la boca abierta, como si hubiese visto a la naturaleza faltar a la observancia de sus propias leyes.

A la admiración sucedió el temor. Acordéme con sobresalto y repentinamente de aquellos cristales que había sentido abrir la tarde anterior cuando la jóven me dirigió la palabra.

¡No sé lo que temi, ni por qué temí! Fué un pánico el que me sobrecogió.

Para comprender aque terror vagó, es necesario, Agueda, que recuerdes a mi tio. Cuando lo conociste y trataste en Bilbao, bien advertiste la mala tierra que sustentaba tantas y tan malas se-

Chile, Bolivia y el Ecuador han aceptado la mediación de los Estados Unidos en sus disputas...

El Perú todavía no se ha adherido a la mediación, pero es indudable que lo hará...

También habrán ustedes visto que los Estados Unidos han sonado el pie en Santo Domingo...

El discurso de Víctor Manuel en la apertura de los Estados ha causado aquí buena impresión...

La comisión del cuerpo legislativo que ha de entender en el proyecto de organización del ejército...

Parece indudable que, si no completamente de acuerdo en el todo...

Una parte de la prensa prusiana emplea a aconsejar al Austria la alianza con Prusia...

Con motivo de la conducta del prefecto de Lila, departamento del Norte...

La comisión de monumentos históricos franceses presentará en la exposición universal dibujos...

Los diarios belgas publican un telegrama anunciando que Inglaterra había resuelto no tomar parte alguna...

El último cuadro debido al pincel del Sr. Ingras, magistralmente compuesto...

Dean de Florencia que el candidato de la mayoría para la presidencia de la cámara popular...

El gobierno sirvió, a consecuencia de consejos dados por los agentes de Francia...

Ayer recibimos el correo de Canarias con noticias que alcanzan al 16 de este mes...

Las noticias del interior de la isla no son muy buenas. Un fuerte vendaval había causado daños...

La obra de la compañía de Santa Cruz de Tenerife, paralizada hace algún tiempo...

Ha sido nombrado vicario general, oficial y provisor de aquel obispado, don Juan María López...

protegiendo de la secta de los presbiteros...

—Había llegado a las Palmas una compañía de zarzuela que empezó sus funciones...

—La salud pública era buena a pesar de que después del temporal se estaba espurimando un calor de verano...

El representante de los Estados Unidos en Inglaterra Sr. Adams ha tenido una conferencia con el ministro de negocios extranjeros inglés lord Stanley...

Es ya indudable que los reyes de Bélgica irán a Berlín para asistir a la ceremonia del matrimonio del conde de Flandes con la princesa María de Hohenzollern...

Entre los diversos matices del Cuerpo legislativo francés van formándose grupos de diputados que se constituyen en reuniones particulares...

El nuevo proyecto de ley sobre organización del ejército que el gobierno ha sometido a la dieta de Pesth eleva el contingente de soldados...

M. Archibald Alison, ingeniero inglés, envía a la exposición Universal los planos y detalles de un nuevo proyecto de túnel para atravesar el canal de la Mancha...

Lord Stanley, ministro de Negocios extranjeros inglés, ha dicho en la cámara de los Comunes que ignora si las grandes potencias han dado nuevas garantías...

El Parlamento de Alemania del Norte continúa activamente los debates sobre el proyecto de constitución de la confederación del Norte...

La Gaceta oficial italiana publica un tratado ajustado con Suecia para extradición de criminales...

El gobierno italiano ha mandado trasladar a Venecia por cuenta del Estado las cenizas de Daniel Manin...

De Constantinopla dicen que nada se sabe allí sobre la nota colectiva que muchas potencias, según anuncio de varios periódicos...

La cámara de Representantes de los Estados Unidos ha adoptado una resolución, por la cual se encarga a la comisión de negocios extranjeros que informe por qué no se han atendido todavía las reclamaciones relativas a los perjuicios causados por el corsario del Sud Alabama...

El gobierno chino se opone a la construcción de un camino de hierro en Mongolia. Capitalistas franceses han propuesto la construcción de un ferrocarril de Shaanghai a Leichow...

Las últimas noticias del Japon anuncian la muerte del mitrado o soberano espiritual. La escuadra rusa en aquellas aguas había salido para dirigirse al Mediterráneo...

El Sr. Bonetti, director de la orquesta del teatro Real, acaba de componer, según dice un periódico de Sevilla, unas coplas para el setenario de Dolores de la parroquia de Santiago de aquella ciudad...

Ha llegado a Málaga la compañía dramática que dirige D. Mariano Fernández...

Dice un periódico de Alicante: «Con la mayor satisfacción anunciamos a nuestros lectores que el jueves último fueron puestos en libertad nuestros apreciados amigos D. Tomás España, D. Aureliano Itarra y D. Fulgencio Gavilá, absueltos por los tribunales de guerra en la causa que se les seguía.»

El día 21 de agosto próximo se verificará en París un congreso internacional farmacéutico...

Según resulta de datos oficiales, en 1864 circularon entre Inglaterra y el continente europeo 14.142.000 cartas; entre Inglaterra y la China, la India y la Australia, 6.547.000; y entre Inglaterra, las Antillas y el continente americano, 6.592.000.

Ha tenido lugar en Méjico una apuesta entre cuatro mujeres de Baconia y otras cuatro de Sesoguche, para ver quiénes andaban más. La carrera que habían de hacer era alrededor de una montaña...

Las riñas gallistas que se verifican los domingos en el circo de Santa Bárbara se han animado con la llegada de algunos gallos canarios que ya han empezado a batirse con los madrileños y andaluces...

La mayoría de la concurrencia de seguro cree que el gallero canario no supo lo que se hizo al echarse semejante avechucho con un gallo tan superior; pero la fiera, conociendo más fuerza en el contrario...

El ministro de Negocios extranjeros inglés lord Stanley ha dicho en la cámara de los Comunes que Francia aconseja al gobierno otomano ceder la isla de Candia a Grecia...

El gobierno inglés ha prometido al Parlamento que durante la legislatura actual presentará un bill de reforma electoral para Escocia e Irlanda...

La France niega la noticia que ha circulado por París de que el general Fleury ayudante del emperador había partido con una misión secreta e importante para Viena...

Parece que no se desiste por parte de la Francia de los proyectos de anexión del Luxemburgo. Las dificultades son grandes, pero se espera vencerlas. El rey de Holanda dice que es favorable a la cesión de este ducado...

El jueves celebrarán una reunión en la presidencia del Consejo los diputados amigos del gobierno, según costumbre en casos análogos...

Hoy han salido en dirección a París los señores duque de Palmela y conde de Carvalhar, recién llegados de Lisboa...

El señor duque de Abrantes ha dimitido su cargo de la diputación de la nobleza.

Por encargo del Sr. Vaudin, el célebre maestro Rossini ha escrito un coro a cuatro voces de hombres...

En las cercanías de Glasgow, y ante personas entendidas, se ha hecho un experimento de los mas interesantes. Existe en aquellos alrededores un lago rodeado de colinas...

El «Euphrates» y el «Tigris» se han desbordado a consecuencia de las grandes lluvias y terribles tempestades en el mar Negro.

Norte, y en dirección a la cuenca mas profunda de las colinas. En esta situación, el cazador con el cuerno en los labios marcó diez notas. Un hurra general salió de todas las bocas...

Concluido el primer eco, uno segundo repitió con la misma exactitud las notas del primero; pero en tono mas bajo. A este segundo sucedió un tercero...

Después todo quedó en silencio. El experimento se hizo muchas veces, produciendo siempre el mismo resultado.

El escritor cubano D. José Armona ha dado a la prensa una obra de medicina.

Ha sido aprobado por el gobierno civil de la provincia de Toledo el proyecto formado por D. Cipriano Tejero para la conducción y abastecimiento de aguas a la villa de La Guardia...

La reina de Portugal ha regalado a la distinguida cantante Sra. Rey-Balla una preciosa pulsera con tres estrellas de esmeraldas y rubies...

Ha llegado a Sevilla y tomado posesión del mando militar del distrito, el general D. Manuel Lassala y Solera.

Una carta de Roma fechada el 17 de este mes, dice lo siguiente: «El Sr. Rothschild pagó ayer al gobierno francés, por orden de Florencia, 14 millones de francos, destinados al gobierno pontificio...»

La comisión nombrada por la cámara popular de Baviera para hacer algunas reformas en el código penal, propone al Parlamento por unanimidad, menos un voto la abolición de la pena capital.

El Sr. Goshen, en su excelente tratado acerca de la explotación de los caminos de hierro, hace notar que las nieves no son peligrosas sino cuando las acumula el viento...

Tal es el sencillo procedimiento que con excelente resultado se emplea en Alemania, en los países donde la nieve es mas abundante...

El general Mendez Nuñez que con la escuadra de su mando salió según noticias, el 2 de febrero de Montevideo para conferenciar con las autoridades de Puerto Rico...

En Montevideo había sido muy sentida la partida de estas fuerzas navales, porque había allí gran número de buques mercantes españoles...

El jueves celebrarán una reunión en la presidencia del Consejo los diputados amigos del gobierno, según costumbre en casos análogos...

Hoy han salido en dirección a París los señores duque de Palmela y conde de Carvalhar, recién llegados de Lisboa...

El señor duque de Abrantes ha dimitido su cargo de la diputación de la nobleza.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Bruselas, 25. La «Independencia» belga desmiente la noticia de que Francia hubiese propuesto al Austria que protestara contra los tratados celebrados por Prusia con los Estados del Sur de Alemania.

Constantinopla, 24. El «Euphrates» y el «Tigris» se han desbordado a consecuencia de las grandes lluvias y terribles tempestades en el mar Negro.

El paquete de Marsella no ha llegado todavía a pesar de que ya tarda muchos días.

Paris, 25. La cotización oficial de hoy es la siguiente: 3 por 100 interior español, 31 5/8 (alza 1/8). Diferido español 31 1/8. 3 por 100 francés 69-15 (alza 15 céntimos). 4 1/2 francés 97-75 (alza 25 céntimos). Consolidados ingleses, 91 1/8 a 1/4.

En las elecciones de Canarias para diputados a Cortes, han obtenido todos los sufragios D. S. xto Berris y Roman, don Juan Ignacio Berris y Roman, D. Cristóbal del Castillo, D. Manuel Bertran de Lis y D. Eugenio D. az Fernandez de Zendera.

El Sr. Rios Rosas piensa pasar en Canarias el resto de la primavera, según dice un periódico de aquella isla.

Se ha publicado el cuaderno 11 del Diccionario domestico del Sr. D. Balbino Cortés.

El diario oficial de Lisboa publica los decretos concediendo la banda de Santa Isabel a la marquesa de Novaliches, a la condesa de Puñonrostro y a la señora de Calonge; la gran cruz de San Benito de Avis al duque de Valencia, general Ribalcava, conde de Puñonrostro, marqués de Novaliches; la gran cruz de Villaviciosa al marqués de Santiago, general Belestá, conde de la Cañada, señores Perales, Oñate, Catalina y Fonseca, y arzobispos Sr. Claret, y gran cruz de Cristo al general Fitor, conde del Pilar, Loza y Cruz, marqués de San Gregorio, generales Parreño y Torres Jurado y brigadier D. Antonio del Rey.

El Sr. Rosabla, empresario del teatro del Circo, ha logrado por fin formar una buena compañía de zarzuela que no tardará muchos días en dar principio a sus tareas. D. Francisco Salas será el director de la nueva compañía...

La primera función se verificará mañana miércoles ó jueves, poniéndose en escena «Mis dos mujeres», por la señorita Estéban, «Campanone» por la señora Uzal. A estas obras seguirán «Marina», «De tal palo tal astilla» y otras de las mas aplaudidas del repertorio...

Ayer recibimos en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Lisboa, 24.

Mas de diez mil personas han tomado parte en el banquete organizado en esta capital contra los nuevos impuestos sobre los objetos de consumo. El gobierno no se opuso a esta inmensa reunión de gente...

Estos últimos días ha bajado algo el precio del trigo en el mercado de Madrid, lo cual, unido al estado satisfactorio que presenta hasta ahora el campo por efecto de las lluvias...

La obra para edificar en la Montaña del Principe Pio la nueva iglesia del Buen Suceso, ya a recibir grande impulso, pues de algunos días a esta parte se han aumentado las cuadrillas de jornaleros...

Suele presentarse en algunas tiendas y casas particulares un hombre que pide limosna para la Inclusa. Ignoramos dice La Esperanza, si efectivamente tendrá esta comisión...

La sociedad de Socorros mutuos del gremio de sastres de Valencia, celebrará hoy una corrida de seis toros de muerte para atender con su producto al mayor esplendor de las fiestas...

Se ha publicado el núm. 6 de este año de la Revista de los juzgados de paz, periódico que va obteniendo una acogida y una circulación dignas de su importancia.

La Revista de Bellas Artes publica en su número de ayer una descripción detallada del descubrimiento de una moneda árabe en Tarragona...

Se ha publicado el núm. 31 del Album de las familias, revista cuyos moldes y sus de una novela del Sr. Llofrin componen las alumnas de la academia tipográfica.

NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 26.—San Braulio, obispo y confesor. CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del colegio de Ninas de Loreto...

ores. Se ofrece de 40 á 43 francos, según las... COMRA DE SEGUROS SOBRE LA CUIDA y todos los créditos contra el Estado...

JARABE DE HABANO YODADO.—LOS primeros médicos de Europa lo consideran como el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao...

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA Academia Aragonesa del Dr. Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis...

PASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ.—Son un remedio eficaz para combatir y desterrar toda clase de toses, aun las mas inveteradas...

SE NECESITAN 2000 REALES POR término de un año, sobre fianzas rústicas y urbanas en esta provincia...

ESPECTACULOS PARA HOY.

REAL.—No hay funcion. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El pelo de la dehesa...

EN LA NOCHE DEL SABADO 23 DEL corriente y durante la representación de la nueva zarzuela La suegra del diablo...

HABITACIONES EXTERIORES.—SE admiten uno ó mas caballeros. Fuencarral, 18, segundo del centro.

CON FIANZAS EN METALICO SE GARANTAN buenos sueldos. Duque de Alva, portaría informarían.—2

SUBASTA.—EN VIRTUD DE PROVISIÓN de señor juez de primera instancia del distrito de San Antonio, dictada ante mí...

ESPECIALIDAD EN TARJETAS EN Libristol y charol, á 10 rs. el 100...

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, física, escrita y completa.

MUY CERCA DE LA PUERTA DEL SOL, se alquila un gran local de planta baja y principal...

SE HACE ALMONEDA DE UN ARMA Srio de palo santo; calle de la Cruz, número 7 principal.—6

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TINTOS y blancos, del marqués de Benomejil, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 26.—Parada: Tercero de Artillería...

ANUNCIOS.

Una anaquelaría, tres mostradores, ocho lámparas pargas, muy á propósito para cualquier establecimiento...

MERCADO.—MADRID 24 DE MARZO. ARTICULOS Por mayor. Por menor. Carne vaca, 4,750 á 5,100, 0,212 á 0,250...

LA PORTERA DE LA CASA NUM. 22, Calle de Pelayo, dá razon de una señora que admite uno ó dos caballeros...

D. CARLOTA SALINAS y GONZÁLEZ DE GIRAL, viuda del Sr. D. Mariano Trives y Valdibero, ha fallecido.

EL DIA 30 DE ABRIL PROXIMO, EN la ciudad de Santander y escribanía de D. José María Olazáiz se subastará en remate voluntario la fabrica de paños de Racedo...

EL ARCO IRIS. A los mas elevados precios, compra, vende, cambia y descuenta toda clase de papel negociable del Estado...

LIBRERIA DE DURAN, CARRERA DE SAN GERÓNIMO, 2.

HISTORIA DE UN BOCADO DE PAN.

Cartas sobre la vida del hombre y de los animales, POR JUAN MACÉ, TRADUCCION DE DIDORO TEJAOLA.

EL ANTI-REUMÁTICO DE SMITH. Este medicamento es el rubi depurativo mas eficaz de la sangre...

Han entrado por las puertas de esta capital: 7,681 arrobas de trigo, 2109 arrobas de harina de idem...

DOS JOVENES DE EDAD DE 17 AÑOS desean marchar á la Habana de criados con alguna familia que se frías de á dicho punto...

Sus hijos D. Mariano, doña Antonia y doña Carolina, su hermana doña Manuela, sus sobrinos, primos y demás parientes...

DESPACHO CENTRAL DE EXMORTOS.

Mayer, 97, entresuelo. Se encarga de cumplimentar con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España...

MERCADOS NACIONALES. Poblaciones. Trigo. Cebada. Maíz. Albacete 18, 80 á 84, 20 á 22...

LA SIN PAR. Pianos de Kerokovo, Erard, Samé, Borg, Broun, Stocker, Larrú, Ruckel, etcétera...

SE ACABA DE RECIBIR UNA GRAN Seleccion de las legítimas rosquillas de Salamanca...

POSATIVO DE FERRO DE LERAS DOCTORES CIENCIAS INSITU EN PARÍS. En forma de líquido, sin sabor, análogo á una agua mineral...

A fin de vender lo ultimo género todavia restantes en la Calle Mayor, 12, entresuelo, como la anaquelaría, mostradores...

MERCADOS ESTRANJEROS. Paris 20. Las noticias recibidas de los mercados de los departamentos nos dan á conocer que hay mas firmeza que la semana anterior...

SE CEDEN ELEGANTES HABITACIONES. No es casa de huéspedes. Carmen, 40, tercero, derecha.—0

EL SEÑOR DON EMILIO CALVO y Fernandez (q. s. q. h.) ha fallecido el día 25 de marzo de 1887...

FONDA DEL COMERCIO.—ALCALA 1, esquina á la Puerta del Sol. Hospedaje desde 20 rs.; cubiertos desde 6 rs.—19

FIN DE LA VENTA.

AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS, Encargada para la venta de los géneros extranjeros, CALLE DEL CORREO, 2, TIENDA.

LA PERSONA QUE HUBIESE HALLADO un perro de raza inglesa con muchas lanas, color cañela, con una mancha blanca en el pecho...

ALMONEDA.—SE VENEN DOS CAMAS inglesas sin estrenar, y de última novedad y gusto...

Sus desconsolados padres don Braulio y doña Josefina Fernandez, hermanos, hermanos políticos, hijos, sobrinos y demás parientes...

DETROLEO SUPERIOR AMERICANO. Se vende en cajas de dos latas con 87 litros á 3 rs. y 50 céntimos...

Por causa de la Esposicion y partir de esta corte, la Agencia en Aduanas, ha determinado hacer Almoneda pública y definitiva de todos los géneros de LENCERIA Y CAMISAS CONFECCIONADAS...

DINERO.—SE FACILITAN PARTIDAS desde 1,000 hasta 20,000 duros y mas, para colocar sobre hipotecas de casas en la corte...

ALMONEDA.—SILLERIA Á LA POMA. Adapar, espejos, mesa-ministro, armarios librería y roperos...

El duelo se despide en el cementerio. Se replica el coche.

EL SR. DON FERNANDO DE ORMAECHEA, ha fallecido á las seis de la mañana del día 25 de marzo.

Para estimular la venta de los géneros mas finos, la Agencia comercial ha obtenido la autorización de los interesados, que á quien compre valor de 500 rs., se le regalará una prima de media docena de pañuelos de hilo de batista fino...

ALMONEDA.—SILLERIA DE TERCIOPELO, ID. FLORES, espejos y otros muebles en almoneda. Postigo de San Martín, núm. 4, principal.—0

LA ALMONEDA.—SILLERIA Á LA POMA. Adapar, espejos, mesa-ministro, armarios librería y roperos...

Su esposa, hijos, hermanos, primos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos que sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver desde la parroquia de San José á la Sacramental de San Lorenzo el día 26 del corriente...

DONITO, BARATO Y BUENO.—BARATA permanente en toda clase de calzado, atendiendo á la buena construcción...

Para concluir en pocos dias con lo existente ha obtenido de los interesados la autorización de reducir de nuevo los precios: además Para estimular la venta de los géneros mas finos, la Agencia comercial ha obtenido la autorización de los interesados...

NUEVA CARNECERIA, CALLE DE Muñoz Torrero, núm. 7, detrás de la del Desengaño. Carne de vaca con hueso á 18 cuartos; id., id., sin hueso á 23; carnero á 22 cuartos libra.—5

ALMONEDA.—SE HACE DE TODOS los muebles de una casa, silleras de tapicería y gutta-percha, cómoda, mesa de sala y comedor, espejo, sillones, Juanelo, 18, bajo.—0

Se replica el coche. No se reparten esquelas.

JUDIAS VERDES A 2 REALES LIBRA.—Las Colonias, Arenal, 8.—22

LENCERIA. 150 piezas de lienzo blanco, de hilo redondo, de 8, 10, 12, 14 y 16 reales vara, ahora á 3/4, 5/6, 8 y 10 rs. 50 piezas ídem en clases superfinas, de 15 á 22 reales, ahora de 10 á 14. 80 piezas de idem para sábanas sin costura, de 2, 2 1/2 y 3 varas de ancho...